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平成３１年第２回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成３１年２月６日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中 央 区 教 育 委 員 会 教  育  長     平林治樹 

              委 員     森田潤一 

              委 員     渥美哲夫 

              委 員     窪木登志子 

              委 員     本宮典幸 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    長嶋育夫 

              参  事    伊藤孝志 

              学務課長    星野一晃 

              学校施設課長    染谷修一 

              指導室長    吉野達雄 

              統括指導主事    村上隆史 

              統括指導主事    上原史士 

              図書文化財課長    志賀谷優 

説明のために出席した区長部局職員 

              文化・生涯学習課長    木曽雄一 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    荻原雅彦 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分平林教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教育長     平林治樹 

              委 員     窪木登志子 
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日程第１   議案第４号 

 平成３１年度中央区教育委員会の教育目標について 

日程第２   議案第５号 

 中央区立学校における働き方改革推進プランの策定について 

日程第３   議案第６号 

 平成３０年度中央区一般会計２月補正教育予算案に対する意見の申出に

ついて 

日程第４   議案第７号 

 平成３１年度中央区一般会計２月教育予算案に対する意見の申出につい

て 

日程第５   議案第８号 

 中央区民文化財の登録について 

日程第６   報告事項 

 各課事業報告について 
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教 育 長  ただいまから、平成３１年第２回教育委員会定例会を開会いたします。 

 初めに、本日会議録の署名委員を指名します。本日は、窪木委員にお願い

します。 

 それでは、本日の日程に入ります。日程第１、議案第４号を議題といたし

ます。 

 議案第４号を、書記、朗読願います。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第４号「平成３１年度中央区教育委員会の教育目標」について、提案

説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ご質問等はないようですので、本案を可決することにご

異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第４号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第２、議案第５号を議題といたします。 

 議案第５号を、書記、朗読願います。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第５号「中央区立学校における働き方改革推進プランの策定」につい

て、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

渥美委員  中央区立学校における働き方改革の目標として「一日の勤務時間を超えた

時間の１か月の合計が４５時間を超える教員をゼロにする」ということです

が、中央区立学校教員の勤務実態を見ると、中学校教員の一日の勤務時間を

超えた在校時間が、週で１４時間５０分となっています。これを４週で１か

月として計算すると月５９時間ほどになると思います。目標を達成するには、

１４時間勤務時間を短くするということになりますが、いつごろまでの達成

を目指すのでしょうか。 

参  事  渥美委員のご指摘のとおり、現在の教員の在校時間は、中学校を中心に目

標を大幅に超えていると認識しています。「在校時間の適切な把握と改善に

向けた行動」を取組方針の一つとしていますが、まず、１年目は教員がそれ

ぞれどのような業務でどのくらい学校に残っているかという実態を把握して、

それにあわせた対策を行います。さらに、その対策を施したことによる効果
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がどのくらいあるかを検証し、目標を達成できるように別の対策が必要かど

うかも検討しながら可及的速やかに目標に達し得るように進めていく方針で

す。 

渥美委員  わかりました。よろしくお願いします。 

窪木委員  この「中央区立学校における働き方改革推進プラン」に書かれていること

は、とても良い内容だと思います。本プランの「はじめに」に書かれている

ように、学校との連携のもと、保護者、地域の皆さまや学校関係者のご理解

とご協力を得ながら、働き方改革の推進に具体的に取り組んでいただきたい

と思います。 

参  事  長時間勤務の改善に向けた個別の対策を施すことは当然ですが、地域の皆

さま、学校関係者の皆さまのご理解ご協力なくしては前へ進んでいかないと

考えています。一般的な広報媒体はもとより、さまざまな機会を捉えて学校

における働き方改革に取り組んでいることをご説明していきたいと考えてお

ります。 

窪木委員  よろしくお願いします。学校の先生方はとても真面目で時間を厭わないの

で、先生方の意識改革をぜひよろしくお願いします。 

本宮委員  各学校の最高責任者である校長先生との連携を密にして、具体的な方向性、

対応策の実践を校長先生に責任を持って進めていただくということが、働き

方改革を早く進めるポイントになるのではないかと思います。 

参  事  働き方改革の実際の取組は、校長先生の指揮のもと各学校で取り組んでい

ただく必要があります。学校にはそれぞれの実情があると思いますので、各

学校にどのような工夫が必要であるか、どのようなことを実践するのが難し

いのかということを事務局側も一緒に受けとめながら、最善の策を尽くすよ

うにサポートしていきたいと考えています 

本宮委員  よろしくお願いします。ありがとうございました。 

指導室長  各学校が毎年作成する教育課程にも、働き方改革への取組について盛り込

み、学校として教育計画に位置づけるように学校の管理職に指導をしていま

す。「中央区立学校における働き方改革推進プラン」への取組状況も確認し

ながら、教育活動を進めていきたいと考えています。 

本宮委員  わかりました。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ほかにご質問がないようですので、本案を可決すること

にご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第５号は原案のとおり可決され
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ました。 

 次に、日程第３、議案第６号「平成３０年度中央区一般会計２月補正教育

予算案に対する意見の申出について」と日程第４、議案第７号「平成３１年

度中央区一般会計教育予算案に対する意見の申出について」は、公表前の予

算に関する案件でありますため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項の規定に基づき、会議は非公開としたいと存じますが、ご異

義ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１４条第７項の規定に基づき、会議は非公開とすることと決定しま

した。 

傍聴人は一時退室をお願いします。 

 

（午後２時１２分 非公開委員会開会） 

 

－－－－－－ 非公開委員会 －－－－－－ 

 

(午後２時２２分 非公開教育委員会閉会） 

 

（午後２時２３分 定例会再開） 

教 育 長  それでは、次に、日程第５、議案第８号を議題といたします。 

 議案第８号を、書記、朗読願います。 

（書記朗読） 

教 育 長  次長から、提案説明をお願いします。 

次  長  議案第８号「中央区民文化財の登録」について、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ご質問等ないようですので、本案を可決することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第８号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第６、報告事項のうち、（１）から（３）について、報告をお

願いします。 

学務課長  「平成３１年度幼稚園預かり保育の園児募集状況」について、資料１によ

り報告。 
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       「インフルエンザ様疾患による臨時休業(学級閉鎖等)の状況」について、

資料２により報告。 

       「阪本こども園（仮称）の運営事業者選定」について、資料３により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。次に（４）から（５）について、報告をお願いします。 

指導室長  「平成３０年度児童・生徒の学力向上を図るための 調査結果」について、

資料４により報告。 

「平成３０年度第２回中央区いじめ問題対策委員会の概要」について、資

料５により報告。 

「中央区いじめ総合対策の改訂」について、資料６により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（７）について、報告をお願いします。 

文化・生涯学習課長  「平成３１年中央区成人の日記念式典「新成人のつどい」の実施結果及び

アンケート調査結果」について、資料７により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。次に（８）について、報告をお願いします。 

参  事  「意見・要望」の１件目、２件目について、資料８により報告。 

学務課長  「意見・要望」の３件目について、資料８により報告。 

指導室長  「意見・要望」の４件目について、資料８により報告。 

図書文化財課長  「意見・要望」の５件目について、資料８により報告。 

教  育  長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお伺いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。これで、本日予定した日程は終了しましたが、委員の皆

さまからご意見等ございましたらお伺いいたします。 

（「なし」の声あり） 

教  育  長  よろしいですか。それでは、これで本日の委員会を閉会します。ありがと

うございました。 

 

 

 午後３時８分 教育長閉会宣言  

 

署名委員                 


